



Sabiduría Divina Parte 2

En *Sabiduría Divina Parte 1*, enseñé que la sabiduría *chakemah* es la mayor forma de sabiduría que podemos recibir de Dios porque Él te mostrará Su gracia de una manera reveladora a través de Su Hijo y Su obra consumada.

En hebreo (así como en griego) hay otro tipo de sabiduría llamada *shakal*. Este tipo de sabiduría es sabiduría práctica, discernimiento para una situación, crisis o desventaja específica que enfrentas. Dios hará que veas lo que necesitas ver en una situación particular, obtengas un conocimiento específico para una circunstancia o pongas en práctica una habilidad o virtud para mejorar la calidad de tu vida, ya sea en tu carrera, relaciones, salud o finanzas.

La sabiduría *shakal* es la clave para vivir una vida de plenitud, éxito y prosperidad.

La razón por la cual muchos creyentes en Cristo viven una vida tan derrotada, con pobreza, deshonrada y corta es porque carecen de sabiduría *shakal*.

Proverbios 1:2-3

Para conocer sabiduría y doctrina, y conocer razones prudentes. Para recibir prudentes consejos, y justicia, juicio y equidad.

En el versículo 2, la palabra para sabiduría es *chakemah*, pero en el versículo 3, la frase *prudentes consejos* es *shakal*. En otras palabras, el propósito principal de Proverbios es conocer la sabiduría *chakemah* y recibir sabiduría *shakal* para cada situación que enfrentamos en la vida.

Tenga en cuenta que cuando se trata de *chakemah*, se trata de conocer, pero cuando se trata de *shakal*, simplemente recibimos. La palabra *saber* en hebreo habla de una relación íntima y personal profunda entre individuos como un esposo y una esposa.

Al igual que la sabiduría *chakemah*, debes nacer de nuevo para recibir la sabiduría *shakal* porque Cristo es nuestra fuente de sabiduría. En Él están todos los tesoros escondidos de la sabiduría y el conocimiento. Sin embargo, es posible participar del fruto del árbol de la sabiduría para la vida práctica y, sin embargo, no tener la revelación del corazón de gracia del Padre y la obra consumada del Hijo.

Por ejemplo, tu cónyuge puede conocer tu corazón y lo más profundo de tu ser (sabiduría *chakemah*) porque ambos comparten una relación íntima. Tu cónyuge puede no ser tu socio comercial, pero también tiene un conocimiento íntimo sobre cómo funciona el negocio (sabiduría *shakal*). Pero un amigo no conoce la esencia de tu corazón como tu cónyuge, pero sabe todo sobre el negocio como tu benefactor. Una es una relación íntima, la otra una relación basada en solo beneficios transaccionales.

De la misma manera, hay creyentes en Cristo que recurren a la sabiduría shakal para la vida práctica, pero aún les falta madurez para comprender plenamente el evangelio de la gracia porque aún no han entendido el corazón de la gracia. No operan en la sabiduría chakemah.

Pero si uno obtiene la sabiduría chakemah, shakal es la fuerza para actuar la sabiduría práctica.

Ahora bien, cuando analizamos el Antiguo Testamento, la palabra traducida en la Septuaginta para shakal es la palabra griega *phronesis*. Esta palabra en particular solo se usó dos veces en todo el Nuevo Testamento: una vez para describir las acciones de los justos y la otra para describir las acciones de Jesús en la redención. En otras palabras, las acciones o aplicaciones de la sabiduría divina son *phronesis*.

La sabiduría *phronesis* hace que actúes como Dios actúa, pienses como Dios piensa y digas lo que Dios dice para obtener los mismos resultados que Dios. Ya que comenzamos el ícono de la sabiduría, veamos a Salomón para comprender completamente la sabiduría *phronesis*.

1 Reyes 4:29

Dios dio a Salomón sabiduría, gran discernimiento y amplitud de corazón como la arena que está a la orilla del mar.

En este versículo, la palabra *sabiduría* en la Septuaginta (Antiguo Testamento griego) es la palabra griega *phronesis* y la palabra *discernimiento* es *sophia*. Si recuerdas en la parte 1, la palabra *sophia* es la palabra hebrea traducida *chakemah*. La oración diría lo siguiente: “Y el Señor dio a Salomón *phronesis* y gran *sophia*...”

Esto demuestra que Dios le dio a Salomón ambos tipos de sabiduría divina. Cuando Salomón le pidió a Dios una revelación y un entendimiento profundo de Su corazón, Dios lo llenó de su sabiduría *sophia/chakemah* para que experimentara Su gracia, que es la clave para obtener la sabiduría *phronesis/shakal* (sabiduría práctica) y un profundo entendimiento de toda la verdad. Esto hizo de Salomón uno de los hombres más sabios y prósperos después del Señor Jesús.

-¿Cómo operamos en la sabiduría divina?

El apóstol Pablo oró para que recibiéramos un espíritu de sabiduría.

Efesios 1:29

mis oraciones: pido que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de gloria, les dé espíritu de sabiduría y de revelación en el conocimiento de Él.

El apóstol Pablo conocía a Jesús y su gracia infinitamente más que cualquier persona que haya caminado sobre la faz de la tierra. Él actuó en sabiduría divina más que Salomón porque más adelante en la misma epístola el apóstol Pablo le dice que le fue revelada la plenitud del misterio de Cristo. El mismo espíritu de sabiduría en el que actuó el apóstol Pablo, él ahora está orando para que tú lo recibas. Claro, podemos pedirle a Dios que nos dé sabiduría práctica, y Él nos la dará libremente. O podemos pedirle al Padre que nos dé un espíritu de sabiduría, para que podamos caminar en sabiduría divina permanentemente. Amén. Por: Joyner Briceño